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Auskunft 

erteilt: 

Herr von der 

Heyden 

Amt/EB: 90-Ortsvorsteher 

    

Tel.: 0261 703115 e-mail: ortsvorsteher.stolzenfels@stadt.koblenz.de 

    

Koblenz,  17.11.2020   

 

 

Niederschrift Nr. 

 
über die Sitzung des Ortsbeirates Koblenz-Stolzenfels vom 12.11.2020 

Anwesend sind: 

 

Ortsvorsteher/in 

Herr Gregor von der Heyden,     

  

1. Stv. Ortsvorsteher/in 

Herr Christian Heck,     

 

2. Stv. Ortsvorsteher/in 

Frau Stefanie Plaul,     

 

Beiratsmitglied 

Herr Kurt Isola,     

Herr Hans-Martin Nagel,     

Herr Marco Schneck,     

 

 

Nicht anwesend sind: 

 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: Haushaltsplan 2021 P801005 „Ausbau Breitbandinfrastruktur, Stolzenfels“ 

Punkt 2: Haushaltsplan 2021 P671022 „Stolzenfels - Ausbau Leinpfad“ bzw. 

Alternativantrag des Ortsbeirats zu einer Gesamtplanung zur BUGA 2029 

Punkt 3: Haushaltsplan 2021 P661157 „Geschwindigkeitsdämpfende Maßnahmen 

Stolzenfels“ 

Punkt 4: Haushaltsplan 2021 P371015 „Beschaffung Tragkraftspritzenfahrzeug FF 

Stolzenfels“ 

Punkt 5: Haushaltsplan 2021 Konto Nr. 0085736 „Bauplan 330 “An der Königsbach““ 

Punkt 6: Informationsschreiben für die stolzenfelser Bürger 

Punkt 7: Mitteilungen 

Punkt 8: Verschiedenes 

 

 

 

 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: Haushaltsplan 2021 P801005 „Ausbau Breitbandinfrastruktur, Stolzenfels“ 

  

 

 

Nach Aussage der Kämmerei und des Amtes für Wirtschaftsförderung ist nach der neuerlichen 

vereinfachten Ausschreibung ein Mehrbedarf von über 90.000 € angemeldet worden. Die 

Verwaltung und der  Stadtrat möge diesen  Mehrbedarf freigeben um einen Vertragsabschluss noch 

dieses Jahr zu ermöglichen. Derzeit ist  die Situation besonders angesichts der Corona Pandemie 
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schwierig.. Wir benötigen das Internet sowohl für die Ausübung des Berufes als auch für die 

Weiterbildung und die Schulen und das Meistern des Alltags. Bei der  derzeitig vorhandenen 

Infrastruktur ist ein sinnvolles Arbeiten kaum möglich. Nach der Vielzahl der unternommenen 

Versuche Internet beziehungsweise den Breitbandausbau in Stolzenfels voranzutreiben erwarten wir  

schnelle Hilfe.     

 

Beschluss Einstimmig: Wir bitten den Stadtrat alles zu unternehmen um den Breitbandausbau 

voran zu treiben und die benötigten Gelder freizugeben. 

 

 

 

 

 

 

Punkt 2: Haushaltsplan 2021 P671022 „Stolzenfels - Ausbau Leinpfad“ bzw. 

Alternativantrag des Ortsbeirats zu einer Gesamtplanung zur BUGA 2029 

  

 

Dem Ortsbeirat Stolzenfels gehen die Planungen nicht weit genug. Angesichts des schon nahen 

Termins für die Bundesgartenschau benötigen wir eine Gesamtplanung beziehungsweise ein 

Gesamtkonzept, das sowohl die Wege am Leinepfad, als auch die alternativen Möglichkeiten für 

Radpendler beziehungsweise Radschnellwege einbezieht. Ferner müssen die Anknüpfungspunkte 

für die Planungen am Schienengleichen Bahnübergang sowohl an der B9 als auch in der 

Brunnenstraße berücksichtigt werden.  

In die Planungen sind auch die Rheinanlagen als Gesamteinheit einzubeziehen. Die Rheinanlagen 

dienen sowohl den Fußgängern, den Pilgern, den Radfahrern, den Touristen und der Bevölkerung 

als wichtiger Teil des Alltags.  

 

Das Thema E-Mobilität sowohl für Kfz als auch Fahrräder muss in einer Planung bezüglich der 

Buga 2029 berücksichtigt werden. Des Weiteren sind die Planungen zum Ausbau an der 

Königsbach zu berücksichtigen sowie die Projektentwicklung am ehemaligen Waldschwimmbad.  

Für die Gesamtkonzeption der BUGA ist auch zu überlegen wie unser Friedhof in solche Planungen 

zu integrieren ist. Die Ortsbildanalyse hatte hier schon einmal eine teilweise Umnutzung als Park 

vorgeschlagen.  

Mobilitätskonzepte für die touristische Erschließung und Andienung des Schlosses sind ebenfalls in 

einem Gesamtkonzept zu implementieren. Daher erwarten wir eine enge Zusammenarbeit zwischen 

den unterschiedlichen Betreibern der Liegenschaften. Dies betrifft sowohl den LBM, den LBB, die 

GDKE, die Bahn AG, das Grünflächenamt, die Stadt Koblenz sowie die Verbandsgemeinde Rhein 

Mosel. 

Von der Fraktion der Freien Wähler war vor kurzem ein Antrag für selbstfahrende Fahrzeuge zum 

Schloss im Stadtrat vorgestellt worden. Tatsächlich sieht der Ortsbeirat hier eine größere 

Notwendigkeit einmal mit E-Ladesäulen zu beginnen. Dies ergibt sich auch aus den Regelungen des 

Klimanotstandes. Auch die Möglichkeiten der sogenannten Wasser-Taxis sind in eine 

Gesamtkonzeption für die BUGA 2029 einzuplanen.  

Welche Maßnahmen am Schienengleichen Bahnübergang jetzt von der Bahn 2024 umgesetzt 

werden sollen ist dem Ortsbeirat bislang nicht erörtert worden.  

 

Wie wichtig eine zeitnahe Planung für die angesprochenen Themen ist, zeigt gerade in Stolzenfels 

das Beispiel des Infrastrukturgebäudes. Dieses sollte zur BUGA 2011 bereits zur Verfügung stehen. 

Tatsächlich wurde es erst deutlich nach der BUGA fertig, aufgrund der eiligen Bauweise ist 

allerdings die Beschichtung des Parktickets so marode dass der Beton sichtlich Schaden genommen 

hat.  
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Ortsbeiratsmitglied Marco Schnecke hat ein Dossier verfasst, welches wir diesem Protokoll als 

Anhang beifügen und welches einige Themen bezüglich verschiedener unerledigter Situationen 

darlegen. Diese mögen in die Planungen und zu Überlegungen zur BUGA mitberücksichtigt 

werden.           

 

Beschluss Einstimmig: Der Ortsbeirat beantragt die Planungen auf ein gesamtheitliches Konzept 

zur Buga 2029 zu erweitern. 

 

 

Punkt 3: Haushaltsplan 2021 P661157 „Geschwindigkeitsdämpfende Maßnahmen 

Stolzenfels“ 

  

 

2018 sollten die ersten Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung umgesetzt werden. Tatsächlich wurde 

erst in diesem Jahr mit den Baumaßnahmen begonnen, welche gut vorangehen und von der 

Bevölkerung allgemein positiv aufgenommen werden. Hierfür geht unser ausgesprochener Dank. 

 

Nach Aussagen des Tiefbauamtes kommt es erst 2021 zu den entsprechenden Planungen zum 

Ausbau der Bushaltestelle und der dort geplanten Lichtsignalanlage. Auch diese Maßnahme sollte 

bereits 2018 umgesetzt werden und ist nun noch nicht abschließend geplant.  

Bis 2022 war eine behindertengerechte Umsetzung der Bushaltestellen vorgeschrieben. Das betrifft 

natürlich auch die Bushaltestellen an der Kripp und im Siechhaustal, 

Auch hier hat der LBM immer wieder Pläne versprochen. Letztstand war: Sie werden uns vorgelegt. 

wenn Sie in einem vorzeigbaren Zustand sind. 

 

 

Beschluss Einstimmig: Wir erwarten eine Stellungnahme woran die bisherigen Planungen für die 

Bushaltestelle gescheitert sind.  Der Ortsbeirat soll von den bisherigen Planungen in Kenntnis 

gesetzt werden und die Überlegungen für die Gestaltungen mit uns abgestimmt werden. 

Der Ortsbeirat interessiert sich auch wie der Kapellener Platz im Rahmen der Planungen gestaltet 

werden kann und wie sich die Parkplatzsituation ändert. Des Weiteren möge dargelegt werden wie 

das Thema E-Mobilität in die Neugestaltung der Parkplätze und Plätze implementiert wird. 

Ferner möge die Stadtverwaltung in einem Ortstermin die Parksituation am Kindergarten und bzw.  

an der bereits neu gestalteten Lichtsignalanlage mit den Ortsbeiratsmitgliedern erörtern.  

Hier bestehen Unklarheiten.  

      

 

 

Punkt 4: Haushaltsplan 2021 P371015 „Beschaffung Tragkraftspritzenfahrzeug FF 

Stolzenfels“ 

  

 

Beschluss Einstimmig: Der Ortsbeirat stimmt der letzten Rate für das Feuerwehrfahrzeug zu auch 

wenn sich dieses nicht mehr in Stolzenfels befindet dient es doch weiterhin für die Sicherheit der 

Koblenzer.  

 

 

 

 

Punkt 5: Haushaltsplan 2021 Konto Nr. 0085736 „Bauplan 330 “An der 

Königsbach““ 

  

 



Seite 4 von 4 der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Koblenz-Stolzenfels vom 12.11.2020 

 

Beschluss Einstimmig angenommen: 

Der Ortsbeirat stimmt den Plänen für den Haushaltsplan bezüglich das Bauplan 330 an der 

Königsbach zu. Über dieses Projekt erwarten wir in einer Ortsbeiratssitzung noch einmal genauer 

unterrichtet zu werden, da sich ja hier sehr erfreuliche und immer wieder neue Entwicklungen 

auftun. 

 

 

 

Punkt 6: Informationsschreiben für die stolzenfelser Bürger 

  

 

 

Protokoll 

Der Ortsvorsteher wird nun erneut aufgefordert ein Informationsschreiben herauszubringen, in der 

die Themen der Reinigungspflicht der Bürger klar erläutert werden. Der Ortsvorsteher soll sich hier 

auch noch einmal mit der Stadtverwaltung absprechen wie genau die Pflichten hier an der B9 im 

Unterschied zur Brunnenstraße bzw. den anderen Wegen in Stolzenfels bestehen. Desgleichen soll 

der Ortsvorsteher sich darum kümmern, dass auch die Ämter sowie die Bahn ihre 

Reinigungspflichten wahrnehmen. Der Ortsvorsteher möchte in diesem Schreiben auch auf die 

Änderungen eingehen die sich zB. an der neuen Lichtsignalanlage unterhalb des Kindergartens 

ergeben. Dass sich hier noch einmal mit dem Ordnungsamt der Straßenverkehrsbehörde abgestimmt 

werden soll wurde im vorhergehenden Punkt schon hingewiesen. 

 

 

Punkt 7: Mitteilungen 

  

 

Der Kindergarten hatte in letzter Zeit die Turnhalle vermehrt genutzt. Dabei ist aufgefallen, dass es 

eine kleine Undichtigkeit am Dach der Gymnastikhalle gibt. Das zentrale Gebäudemanagement hat 

sich der Sache angenommen und das Dach reparieren lassen. 

 Auf Anfrage von Bürgern war vorgeschlagen worden den Eingangsbereich vor unseren 

Verwaltungsraum adventlich zu gestalten und Bürgern die Möglichkeit zu geben hier in einer Form 

eines dauerhaften Basars Dinge zum Ausstellen und Verkauf anzubieten. Die Ortsratsmitglieder 

empfehlen dies nicht zu tun, da aufgrund der Covid-19 Pandemie Kontakte soweit wie möglich zu 

vermeiden sind.  

 

Punkt 8: Verschiedenes 

  

 

 

 

Die Sitzung wird um 19:45 Uhr geschlossen.  

 

 

 

 

 


